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加するのは商学科三好ゼミや旅行研究同好会
の学生で、2021年4月から同協会の坂本広
報マネージャーとZOOM会議を重ねてきまし
た。結果、それは謎解きゲームにして北房の各
スポットを巡ってもらうのがよいと決まり、7月
17日、8月2日、10日と3回に分かれ延べ16
名が現地視察を行いました。現在、学生たち
はその具体的プランを練っています。22年春
に完成予定の里山の交番が軌道に乗るころに
は、イベントを実際に学生が実施・運営をするこ
とになっています。
� （経営学部�教授�三好　宏）

Topic 3
■　岡山市との包括協定締結に
 　ついて 2021.8.30

　2021年8月30日、岡山市との間で包括協
定を締結しました（締結式は7大学合同）。岡山
市とはこれまでESD推進に関する協定を締結
し、岡山市京山地区ESD推進協議会の活動に
参加し、持続可能社会の実現に向けた取り組み
を実施してきました。
　岡山市とはこうした取り組みの他、地区安全
パトロール隊の活動への参加や、市民向けの
講演会・講座の開催、スポーツ振興として、ス
ペイン柔道ナショナルチーム、パラパワーリフ
ティング日本代表選手などのキャンプの受け
入れを行ってきました。
　こうした取り組みをより発展させ、産学官の
連携を促進することを目的として、包括協定を
締結することとなりました。協定では、活力あ
る住みやすいまちづくり、健康寿命の延伸や
多様な人材が活躍できる社会づくり、施設の
相互利用などを盛り込んでいます。
� （産学官連携センター）

Topic 4
■　大学祭で模擬裁判 2021.10.17

　2021年
10月17
日、2年ぶ
りの大学祭
開催に合わ
せ、模擬裁
判を実施し
ました。娘の無断外泊に怒りカッとなった父親
が、階段下にいる娘に包丁を投げつけたとこ
ろ刺さってしまい死亡したという実際のケー
スを素材として、加藤ゼミ3年生が責任能力の
有無や故意の認定などの論点をテーマに脚本
を書き上げました。法的な論点に加え、家族の
在り方や飲酒の問題など、学生に考えて欲し
いテーマも盛り込みました。法的な議論をい
かにわかりやすく伝えるか、パワーポイントや
セリフの表現、言い回しなども本番直前まで考
えました。
　傍聴人として参加した学生（100名程度）に
は、グループに分かれて判決を考えてもらいま
した。参加者からは「エピソード設定や、3年生
の演技に引き込まれ、本当の裁判のような臨
場感を感じた」「当事者の心情や状況などをふ
まえて、感情的にではなく客観的に論証してい
く様子がよくわかった」「最初は意見がまとま
らなかったが、ほかの人の意見を聞きながら話
し合っていくと新しい発想も出てきて、最終的
に意見をまとめることが出来、とても面白かっ
た」等の感想が聞かれました。ゼミ生も「みん
なで改善しながら一つのものを作り上げる達
成感を得られたし、スキルアップにつながっ
た」と手応えを感じたようでした。
� （法学部�准教授�加藤摩耶）

Topic 1
■　野村證券オンライン寄附
 　講座について

2021.5.11-7.13,2021.10.5-12.14

　野村證券岡
山支店から、
日々刻々と変
化する金融市
場 の 動 向 を
分かりやすく
解説していた
だく寄附講座のご提案をいただき、2020年
12月から開講しています。教材は、野村證券
が発行する「週刊�野村市場展望（旧Nomura�
Weekly）」を使用し、情報鮮度の高い講座で
す。本学ではFPに関する科目を網羅的に開講
し、専門的知識の習得を行っていますが、これ
にタイムリーなマーケットの情報が加わること
で、より理解を深めることが可能となります。
　2021年前期は、5月11日（火）から7月13
日（火）の日程で、後期は10月5日（火）から
12月14日（火）の日程で、それぞれ全10回
で開講しました。1回の講座は30分間で、野村
證券から送られてくるオンライン講座への招
待メールによりログインします。第1回目から
第4回目までは、マーケットイベントなどを中
心に解説し、用語に慣れてもらいます。第5回
目からは、株式投資を行う上での基本的な知
識となる、株価チャートの見方が加わりました。
ローソク足、移動平均線、トレンドラインといっ
た内容は学生にもわかりやすく好評で、終了
後のアンケートでは、実際に投資を行ってみた
い、などの声が聞かれました。
� （産学官連携センター）

Topic 2
■　里山・里海交流拠点推進
 　プロジェクト協働事業

2021.7.17,8.2,8.10

　かねて連携してい
る真庭市北房観光
協会は、日本財団の
海の保護活動をし
ている団体に補助
を行う「渚の交番」
事業の採択を受け
ました。北房がある
里山地区と海は川を通じてつながっており、海
を守るためには里山の自然がしっかりしないと
だめということから応募したものです。江戸時
代から続くぶり市や、ホタルの保護活動を地道
に続けているということもあります。事業は渚
ではなく「里山の交番」という拠点を整備し、
訪れた人にホタル保護に関する学習やホタル
体験といったプログラムを提供する計画です。
本学はこれに併せて、事業を盛り上げるため
のイベント商品の開発に取り掛かりました。参

Topic 5
■　さぬき市津田地区
 　農泊モニターツアー

2021.10.22-23

　過去３回実施さ
れ20年度は新型コ
ロナ禍によって中
止した中四国農政
局との連携事業で
ある農泊モニター
ツアーが、今年度は
10月22～23日、
香川県さぬき市津田地区において中国人大
学院留学生2名が参加して実施されました。
同地区は長い砂浜と松林を備えた海水浴場・
海岸があり、香川県民には「津田の松原」とし
て親しまれているところです。かつては東讃を
代表する漁師町でしたが近年は衰退が進んで
きたことから、観光を起爆剤に復活しようと地
元団体が結成され活動を始めています。モニ
ターツアーは、海岸が一望できる展望公園の
見学、イルカと触れ合うイルカセラピー、ふる
さと海岸のまち歩き、おさかなの体験教室や
食事など盛りだくさんのメニューでした。この
ツアーには、他にグルメサイトの仕事をしてい
る人や岡山の情報誌オセラの編集長、旅行会
社経営者など観光に携わるプロも参加してお
り、留学生はその方々に交じって各チェックポ
イント、観光プログラムなどを中国人としてど
うなのかといった視点から考えながら体験し
ていきました。そして、さぬき市長も来られた
最後の意見交換会では、しっかりとした意見を
日本語で地元の人たちの前で発表しました。
� （経営学部�教授�三好　宏）

Topic 6
■　防犯講座が開かれました

2021.11.10

　犯罪被害者支援
部「つぼみ」は、11
月10日(水)に西警
察署・生活安全課の
中里警部補にお越
しいただき、防犯活
動に関する講座を
開講しました。
　講座では、①西署管内の刑法犯認知件数
と概要②大学生が巻き込まれやすい犯罪(サ
ポート詐欺・薬物犯罪など)③防犯活動の意義
とパトロール実施方法について、ご説明いた
だきました。
　部員からは沢山の質問も出て、非常に有意
義な講座となりました。部員達は、「地域住民
が防犯意識を持つことが大切」というお話が
特に印象に残ったそうです。
　今まで、つぼみは「被害者も加害者も生ま
ない社会を」ということを目指して犯罪被害者
支援の活動を行ってきましたが、今後防犯活
動にも取り組み、両方の活動を両立して行っ
ていきたいと思います。津島・京山学区の教職
員や地域の皆様方と連携しながら、「大学生だ
からこそ出来ること」を模索しながら活動に取
り組んでいきたいです。
� （法学部3年・猪野竜平）

Topic 7
■　三国地区農泊振興協議会との
 　フィールドスタディ

2021.11.12-2022.2.28
　フィールドスタディとして備前市三国地区農
泊振興協議会との連携事業が進んでいます。
もとは本学と包括連携協定を結んでいる中四
国農政局の農泊モニターツアーの実施からス
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タートしたもので
す。モニターツアー
では2021年11月
12～13日に、学生
2名が古民家再生
会社社長やせとう
ちDMO職員といっ
たプロの観光関係
者6名と一緒に三国・八塔寺地区を訪れまし
た。そこは豊かな里山に囲まれ、特に八塔寺周
辺はかやぶき屋根の住居が今なお残る、まさ
に日本の原風景といってよいところです。学生
たちは、八塔寺ダム見学、三国渓の紅葉狩り、
八塔寺の里散策、五右衛門風呂や囲炉裏があ
るかやぶき住宅での宿泊、地元お母さんたち
による八塔寺おこわの試食、備前焼陶芸体験
などのメニューをこなし、意見交換会ではマー
ケティングの視点から今後の観光のあり方に
ついて提言を行いました。続いて観光商品の
開発に向け、2022年1月16日と30日に現
地再視察と商品化のための学生主体のワーク
ショップを実施しました。2月27日にはそれら
をまとめた商品化プランを地元団体の前でス
ライドを用いて、わかりやすく報告をしました。
この事業は2022年度にも引き継がれていき
ます。� （経営学部�教授�三好　宏）

Topic 8
■　学会学術講演会「子どもの
 　貧困と人的資本政策」

2021.12.14

　去る12月14日、学生会館2階、地域交流談
話室にて岡山商科大学学会主催の学術講演
会が行われました。昨年度は新型コロナウイ
ルス感染拡大により中止となったため、2年ぶ
りの開催となります。
　本年度は神戸大学大学院経済学研究科准
教授の佐野晋平先生に『子どもの貧困と人的
資本政策』という論題でご講演いただきまし
た。感染症対策のため佐野先生にはオンライ
ンで講演していただき、学内の会場で人数制
限を設けて視聴するという実施方法になりま
したが、ほぼ定員いっぱいまで参加者が集まる
盛会となりました。
　講演の中では所得格差が拡大傾向にあり、
特に子供の貧困が問題となっていることが
データを用いて示されました。この状況を脱す
るための一つの方法は教育であり、教育は子
ども本人だけでなく、長期的には社会全体に
も重要であるというお話は大学で学ぶ学生た
ちの心にも強く残ったのではないでしょうか。
　講演の後半では佐野先生ご自身の研究に触
れ、行政から家計へ児童手当などの形で金銭
的な援助をすることは必ずしも学力を高める
のに有効ではない可能性があることをデータ
分析により示し、今後の行政による教育支援の
在り方について問題提起が為されました。
　参加した学生の皆さんにとっては、あまり聞
く機会のない最先端の実証分析の成果を学ぶ
ことで良い刺激となったことと思います。全体
を通して統計データが多く示されており、デー
タを元に現状の分析を行い、政策を考えるこ
との重要さを改めて感じる講演内容でした。
� （経済学部�講師�熊代和樹）

Topic 9
■　「2021 ベストリーダー賞」
 　受賞おめでとうございます！

2022.1.27

　「2021�ベストリーダー賞」の授賞者が決定
し、令和4年1月27日（木）本学図書館２階閲
覧室にて授賞式が執り行われました。
　今年度の授賞式では、経営学部商学科４年
平田泰之さんが受賞者代表として図書館長で
ある田中康秀図書館長より表彰状及び副賞を

授与されました。
　今回の授賞式も
昨年度と同様に新
型コロナウイルス
感染症拡大の影響
により少人数での
開催となりました
が、他の受賞者には
表彰状と副賞を郵送等にて対応しました。
　「ベストリーダー賞」は年間（４月～12月）で
図書館の図書を多く利用し、学力と教養の向
上に努めたと認められる学生に贈られるもの
であり、図書貸出冊数と成績を考慮し受賞者
を決定します。今年度は各学科（４学科）の上
位３名、計12名の学生が受賞しました。受賞
者の最高貸出冊数は80冊と、図書を存分に活
用して勉学に励まれたことを大変うれしく思い
ます。また、受賞された皆さんの今後の活躍に
期待しています。
　これからも図書館を積極的に利用してもら
えるよう、楽しいイベントやサービスを実施し
てまいりますので、ぜひ図書館へお立ち寄りく
ださい。� （図書館）

Topic10
■　笠岡市との包括協定締結

2022.2.7

　2022年2月7日（月）13時から、笠岡市役
所市長室にて、包括連携協定への調印が行わ
れました。笠岡市とは2008年度にNPO法
人かさおか島づくり海社との3者による協定
を締結していましたが、期間が満了していまし
た。その後も、笠岡市でのフィールドスタディ
活動は継続しており、笠岡市との関係を強化
し、今後も継続的に地域の課題解決を行うこ
とと、学生の学びの場を提供いただくことを目
的とし、今回の包括協定締結となりました。出
席者は、笠岡市から、小林嘉文笠岡市長、山岸
雄一政策部部長、河田博之政策部企画政策課
長、高田直人政策部企画政策課主幹で、本学
からは、井尻学長、三好産学官連携センター長
等が出席しました。
　小林市長から「真鍋島のニンニク圃場の整
備や、運動会など、これまでのサポートに感謝
している。笠岡では干拓地を中心に農業が盛
んであり、ブロッコリー、キャベツ、トマト、イチ
ゴや花きの生産に力を入れている。それら産
品については課題もあり、大学からのアドバイ
スに期待したい。学生交流も行いたい。笠岡の
発展に向けて知恵を貸してほしい」とのご挨拶
がありました。
　応えて、井尻学長から「三好教授はマーケ
ティングの分野で、また他の研究者では観光
分野のお手伝いができる。大学は教育の質の
保証が求められる中で、学生の学びを産業の
実際と結びつけることが重要であり、フィール
ドスタディによる「実学」教育の場として、ご協
力をいただきたい」との挨拶がありました。
この度の、協定調印には、2008年に行った
「笠岡諸島における持続可能社会を基本にし
た振興策」の研究当時、笠岡市協働のまちづ
くり課長としてご支援いただいた天野美彦氏
（元笠岡市副市長）のお力添えをいただいて
おり、厚く御礼を申し上げたいと思います。
� （産学官連携センター）

Topic11
■　博物館実習について

　

　博物館実習は、博物館の学芸員資格を取得
する学芸員課程の一環として、所定の単位を
取得した上で、3・4年次で受講することができ
ます。博物館実習では、学芸員として必要な資
料の取り扱い技術や整理方法、展示の手法な
どについて、実物資料を用いて基本的な技術
を学びます。
　また、フィールドスタディーとして、実際の博

物館において
5日間以上の
館務実習も行
います。そこで
は、学芸員の
業務の一端を
体験させてい
ただき、資料
の取り扱いや
展示方法、利
用者への対応など実践的な経験や訓練と同時
に、学芸員としての責任感や博物館で働く心
構えについても学びます。
　学芸員の資格は博物館法に規定されている
国家資格（任用資格）で、学芸員課程において
所定の単位を取ると、国家試験が免除され、履
修生は卒業と同時に学芸員資格を取得するこ
とができます。
　最近では、博物館がとくに観光面でも注目
されるようになり、また地域おこしの拠点とし
て活用されるといったことも行われるように
なっています。そのため、学芸員の業務におい
ては、学術的な面に限らず、資料の活用や、地
域とのつながりなども重視されるようになって
きており、学芸員に対する社会的な期待もま
すます高まっています。
� （経営学部�特任教授�福本　明）

Topic12
■　リフレッシュダンス教室に
 　ついて

　

　2018年からス
タートした、リフレッ
シュダンス教室も皆
様からの支えがあ
り、今年で5年の節
目を迎えることがで
きました。近年は、
新型コロナウイル
ス感染症の影響もあり思うような活動ができ
ないこともありますが、できないことを数える
のではなく、新しい生活様式（換気を徹底、受
講者同士の間隔を空ける、大きな掛け声を出
さない、マスクを着用、手指の消毒を行う等）
を取り入れ、工夫しつつ活動を行っています。
　コロナ禍で外出の機会が減り、運動不足の
長期化から、筋肉量の低下やストレスの蓄積、
認知機能の低下など、心身への「健康二次被
害」が懸念されます。
　そんな今だからこそ体操やダンスを通して、
人と人のつながりを持ち、体を動かして、体と
心の健康を保つ必要があるのではないかと思
います。
　講師を務めてくださっているのは、社会総合
研究所客員教授の青山敦子先生と特別研究
員の小野陽美先生です。お二方とも元高等学
校ダンス部の指導者で全国大会や世界大会で
数多くの賞を獲得しており、そんなパワフルな
先生方が、ダンス未経験者の方でも覚えやす
く踊りやすい振付を組み、流行のJ-POPや懐
かしの歌謡曲など幅広い課題曲で受講者の皆
様にダンスの技術と共に笑顔と健康を届けて
くださっています。
　受講生の方は、40歳代～70歳代と幅広く、
運動経験も様々。月に３回（月曜日午前）９０分
間のリフレッシュダンス教室を皆様、毎回楽し
みにお越しいただいています。
　ソーシャルディスタンスを取り人と人の物
理的距離は離れていますが、音楽やダンスを
通して仲間と通じ合うことにより、心の距離は
とても近いものになるのではないかと思いま
す。
　2022年度のリフレッシュダンス教室の日
程については、ホームページに情報を載せて
おりますので興味のある方は是非ともご覧く
ださい。� （産学官連携センター）

博物館で学芸員の方からお話を 
  聞く（倉敷考古館での見学実習）
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法と裁判官と朝食と 法学部 法学科 講師　見崎史拓
　裁判所の判決は、裁判官たちが朝食に何を食べたかで左右される　　　　　 何をバカなことを、と皆さん思われるでしょうか？ 裁判官
は、法に則り、厳格かつ厳密、論理的に判決を導き出してくるのだと。数学の先生が何を食べたかで計算の答が変わらないように、裁判官が
何を食べたかなど判決に全く関係ないと。
　しかし、こうした主張に説得力を感じる者は少なくなく、ときに法学者すらも賛意を示してきました。その量は、この主張の歴史をテーマ
にして、1本の論文が書けるほどです（Dan Priel (2020) “Law Is What the Judge Had for Breakfast: A Brief History of an 
Unpalatable Idea,” 68 Buff. L. Rev. 899）。近年では、影響をきちんと計測しようとする実証的な研究も出ており、実際にそれなりに
左右するという結果が出ています（e.g. Shai Danziger et al. (2015) “‘What Did the Judge Have for Breakfast?’: The Impact 
of Working Conditions on Court Decisions,” 4 Les Cahiers de la Justice 579）。
　私が専門とする法哲学は、普段は＜当たり前＞だと思われているような法のあり方を問い直す学問です。いま紹介したような、法や法実践
を非常に冷めた目で見る議論は、法哲学において、「リーガル・リアリズム（法現実主義）」という名前で知られています。もしエラそうな顔
をした裁判官がこねくり回している小難しい理屈が、実際には朝食によって左右されるような、アヤフヤなものだとしたら？ 皆さん、それで
も法を信頼するでしょうか？ 法律家が普段言っている「論理」とか「理性」とかって一体何なんでしょう？ これならいっそクジ引きで裁判の
勝敗を決めては？ もしそれが許されないなら、その理由としては何が考えられるでしょう？　　　　　 こうして法哲学的思考（の一つ）が始
まるのです。
　・・・朝食に食べた消費期限切れのパンのせいか、おなかが痛くなってきたので、このあたりで筆をおくことにします。さて、私のこの文章
は、朝食によって影響を受けたのでしょうか？ 皆さんはどう思いますか？

学生制作広報動画「With you」について

　2021年度後期からメルヘンのパンを皮切りに、洋風お弁当やおにぎり、クレープなど、お昼の時間
帯に様々なキッチンカーが大学構内を訪れています。1号館と2号館、3号館の間にお店が並ぶ様子は、
さながらキッチンカーストリート！お昼になると学生や教職員が思い思いのお弁当を購入し、お昼の時
間を楽しんでいます。
　今年度訪れた店舗は、①レストランの味を商大オリジナル弁当にアレンジしている「根本商店」、②
バリエーションに富んだおにぎり弁当を販売している「おにぎりのくに」、③工場直送のやきたてパン
を販売している「メルヘンフード」、④蒜山バタークレープを販売している「OCEAN」、⑤地元で収穫
した果物・野菜を有効活用したピザを販売している「Piacevole MAYAKAMI」、⑥素材・味・抽出方
法にこだわったドリンク専門イベント出店型セレクトカフェ「TRENCH COFFEE」、⑦滷肉飯（ルーロ
ーハン）をメインとした台湾料理専門店「台灣飯」です。
　学生が春休みに入るため、1月で今年度は終了しました。来年度も美味しくて心躍る時間が過ごせるよう努めてまいります。
　詳しい内容は商大Blogをご覧ください。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（学生支援センター）

商大Blog：キッチンカー記事まとめ
https://sangakukan2.osu.ac.jp/tag/food_truck/

岡山商科大学キッチンカーストリート

　10月17日（日）大学祭当日、1年～4年生までの教職課程コースの学生80名余り
を対象に開催されました。第1部は、日頃の授業では聞くことのできない高校現場の
様子を現職校長先生が管理職からの立場から学校の存在意義や自分の足跡というお話
をしてくださいました。また第2部では、今年夏の公立高校教員採用試験「高校商
業」に合格された先生方にお越しいただき合格するための秘訣をお聞きしました。
　今年の高校商業の二次試験合格者は２名でした。合格されたお二人とも笠岡商業高
校で現在常勤講師をされており、非常勤講師や常勤講師の勤務の実態や教員採用試験
の勉強の仕方など体験談をお話しくださいました。
　学生の声を一部ご紹介します。
　・私は残りの大学生活で、自分の人生を生徒に語れる教員になれるような大学生活を送ろうと決めました。

(２年生)
　・大学生のうちに、読書、旅行、ボランティア、リーダー的な行動、人的ネットワークを広げるなどもっともっと社

会経験をたくさんしておこうと決意しました。(1年生)
　・教員採用試験では、最低９割、でも絶対１００点を目指していたとお二人からお聞きしました。私は今年

の試験で、自分では頑張ってきたつもりでしたが、甘さがしっかり点数に現れていたことを恥ずかしく思
いました。(４年生)

　・非常勤講師と常勤講師の職の内容や働き方の状況、メリット・デメリット、その違いについてのお話もし
てくださり、採用試験に不合格になった場合に、教員を目指していくにはこのような道を歩むんだという
ことを知ることができました。(３年生) 

（プログラム）　第1部　現職職校長先生による講演
　　　　　　　　　　　　講演テーマ :「魅力ある教師になるために　～大学生からキャリアデザインする～」
　　　　　　　　　　　　講　　　師 :岡山県高等学校商業教育協会理事長　岡山県立岡山東商業高等学校　校長　森山泰幸先生　
　　　　　　　　第２部　この夏教員採用試験に合格した先生による教員採用試験合格体験談
　　　　　　　　　　　　講演テーマ :「教員採用試験に合格する方法　～日頃の心構えと勉強方法～」
　　　　　　　　　　　　講　　　師 :岡山県立笠岡商業高等学校　常勤講師　杉本　祥汰先生
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　　　〃　　　　　　 常勤講師　芳原　晨佑先生 （経営学部 商学科 教授 吉田信）

第56回大学祭記念教職スペシャル講演会開催！

2021.10.7～

2021.10.17
　広報室では、第1回岡山商科大学動画コンテストのグランプリ受賞者
である経済学科4年濱浦了輔さんに委託し、広報動画を制作いたしま
した。

　タイトルは「With you」。本学
で一緒に自分のやりたいことを
見つけよう！をテーマに制作され
ました。学内の風景がスタイリッ
シュに取り入れられ、主で写って
いる在学生も生き生きとした表
情を浮かべている、とても爽やか
な映像となっております。お時間

がある時にぜひご視聴ください。
　今後も学生が制作した動画を配信する予定ですので、興味のある方
はYouTubeチャンネルのご登録をお願いいたします。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（広報室）
学生制作動画「with you」
https://www.youtube.com/watch?v=hDpEP-vK
xaw&t=4s

YouTube岡山商科大学公式チャンネル
https://www.youtube.com/channel/UCDlksq6X
YqfQFBCGqedJ4yg

「自転車交通ルール」の動画制作
　法学部・倉持ゼミでは、以前から卒業研究として法教育教材の作成
を行っています。ねらいは二点あります。一つは、近年、法教育への関
心が高まっていることもあり、大学の社会貢献の一つとして、そういっ
たことに使える教材を作成するということ。もう一つは、よく言われる
ことですが、他人に教えようとすると自分がよくわかっていないと教え
られないということから、教材で扱うテーマについてゼミ生自身の深
い理解を促すということです。
　教材で扱うテーマについては学生自身に選ばせていますが、2021
年度の４年ゼミでは、ゼミ生４人が全員協力して「自転車交通ルール」
をテーマとすることになりました。これは、岡山市自転車条例の施行な
ど社会的に関心が高まっていることや、ゼミ生自身にとっても身近な問
題であることが理由でした。また、これまでの自転車についてのものは
自転車に乗っている人が被害者にならないようにという観点からのも
のが多かったことから、自転車に乗っている人が交通ルールに違反し
た場合の罰則や事故を起こして他人に損害を与えた場合の加害者と
しての損害賠償責任、またその賠償責任に備えるための責任保険と
いったことを扱っています。

　教材の形式（小冊子orスライドor動画・・・）や作成についてはほとんど
学生自身に委ねていますが、コロナ禍の中Google Workspaceを利
用するなどして、スライドを表示しながらゼミ生自身の声で解説を入れ
た動画を作成してきました。このあたりは、今の学生らしいと感じると
ころです。一方で、公開を予定していたことから他人の著作物を利用す
る際には配慮が必要なところ
ですが、当初は他人の作成した
グラフをそのまま使用してい
たなど、少し配慮の足りない点
も見受けられました。
　ゼミ生達の作成した動画は、
次のQRコードで視聴すること
ができます（約17分ありま
す）。興味をもたれた方はぜひ
ご覧になってください。
 

（法学部 講師 倉持 弘）

講演の様子 質問も沢山でました

コロナ対策で三密を避けてお聞
きしました

委託事業・日生カキオコまちづくり20周年記念事業
　2022年1月26日（水）に日生カキオコまちづくりの会の活動が20
周年を迎えるのにあたり動画制作及び写真展事業を委託されました。
昨年度に引き続き、2回目の事業となります。
　1月29日（土）にJR和気駅長（日生駅兼務）立ち会いの下、同会から
会長含め3名、学生2名と教職員が写真展の準備を行いました。まちづ
くり活動を振り返る写真と昨年度から委託事業に携わり、今回の写真
展を計画・準備した商学科の学生が撮影した日生町の写真、計46点の
写真を駅構内の掲示板を活用して展示しました。（展示期間：～2022
年3月末）
　2018年2月に行われた若者カキオコワークショップにて、本学学生
が「せっかくのカキオコシーズンなのに、日生の玄関口である駅構内を
見てワクワク感が全く感じられないため、もっと掲示を改善したらどう
か」と提案し、同会では毎年の懸案事項として取り上げられてきまし
た。提案から4年目にして、JR和気駅長のご厚意により、駅ホームに記
念横断幕を設置し、入り口にはウェルカムボードを掲示する他、駅利用
者の視線の先に写真展の写真を掲示することができました。
　準備中も観光客の方がホームの横断幕に足をとめ、写真展のキャプ
ションを読みながらカキオコのお店に向かう様子が見られました。牡蠣
シーズン中に少しでもカキオコの魅力を発信し、地域ブランド向上の
一助となれれば幸いです。　

　合わせて、20周年記念動
画も江端会長のアドバイスを
もらいながら鋭意制作中で、
完成次第、同会Youtubeチャ
ンネル（以下QRコード参照）
にて公開するので、興味のあ
る方はご登録をお願いしま
す。
　今後も同会の運営協力に携わり、楽しみながら行うまちづくりのお
手伝いをしたいと考えています。この場を借りて、こうした機会をくだ
さったカキオコ店舗の店主様、備前市日生町の皆様、JR
和気駅長、同会の皆様に厚く御礼を申し上げます。

（産学官連携センター）

日生カキオコまちづくりの会YouTubeチャンネル：
https://www.youtube.com/channel/UCiw1-aE_
1opU6wteTdaljcw

日生カキオコまちづくりの会HP：
https://www.hinase-kakioko.jp/

2022.1.29

＜2021年度学生懸賞論文の結果＞
　岡山商科大学では毎年学内において学生懸賞論文を募集してい
ます。
　審査の結果、今年度の結果は以下の通りでした。
１） 最優秀賞　該当者なし
２） 優秀賞　１名
吉家千加 「ロングセラー・ブランド化の条件に関する考察
　　　　　　　　　　シルバニアファミリーを事例として」（西ゼミ）
概要：玩具市場は、新規コンテンツと長期コンテンツによる市場の二
極化や少子化の影響で市場縮小が懸念されている。そこで、本研究は

ロングセラー・ブランド化への条件を解明することで、玩具メーカーの
ブランド戦略の課題に対して有益な示唆を提供する。35年以上、消費
者の支持を得ているシルバニアファミリーの事例研究を行った結果、

「既存顧客への積極的なアプローチ」という追加的な条件を発見した。
３） 佳作　２名
岩田和樹 「自動ナレーション追加システムの実装・配布」（箕輪ゼミ）
横山拓也 「炎上の防止に関する研究報告」（箕輪ゼミ）

　おめでとうございます！　　　　　　　　　　（岡山商科大学学会）

2021.12.21
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岡山商科大学キッチンカーストリート

　10月17日（日）大学祭当日、1年～4年生までの教職課程コースの学生80名余り
を対象に開催されました。第1部は、日頃の授業では聞くことのできない高校現場の
様子を現職校長先生が管理職からの立場から学校の存在意義や自分の足跡というお話
をしてくださいました。また第2部では、今年夏の公立高校教員採用試験「高校商
業」に合格された先生方にお越しいただき合格するための秘訣をお聞きしました。
　今年の高校商業の二次試験合格者は２名でした。合格されたお二人とも笠岡商業高
校で現在常勤講師をされており、非常勤講師や常勤講師の勤務の実態や教員採用試験
の勉強の仕方など体験談をお話しくださいました。
　学生の声を一部ご紹介します。
　・私は残りの大学生活で、自分の人生を生徒に語れる教員になれるような大学生活を送ろうと決めました。

(２年生)
　・大学生のうちに、読書、旅行、ボランティア、リーダー的な行動、人的ネットワークを広げるなどもっともっと社

会経験をたくさんしておこうと決意しました。(1年生)
　・教員採用試験では、最低９割、でも絶対１００点を目指していたとお二人からお聞きしました。私は今年

の試験で、自分では頑張ってきたつもりでしたが、甘さがしっかり点数に現れていたことを恥ずかしく思
いました。(４年生)

　・非常勤講師と常勤講師の職の内容や働き方の状況、メリット・デメリット、その違いについてのお話もし
てくださり、採用試験に不合格になった場合に、教員を目指していくにはこのような道を歩むんだという
ことを知ることができました。(３年生) 

（プログラム）　第1部　現職職校長先生による講演
　　　　　　　　　　　　講演テーマ :「魅力ある教師になるために　～大学生からキャリアデザインする～」
　　　　　　　　　　　　講　　　師 :岡山県高等学校商業教育協会理事長　岡山県立岡山東商業高等学校　校長　森山泰幸先生　
　　　　　　　　第２部　この夏教員採用試験に合格した先生による教員採用試験合格体験談
　　　　　　　　　　　　講演テーマ :「教員採用試験に合格する方法　～日頃の心構えと勉強方法～」
　　　　　　　　　　　　講　　　師 :岡山県立笠岡商業高等学校　常勤講師　杉本　祥汰先生
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　　　〃　　　　　　 常勤講師　芳原　晨佑先生 （経営学部 商学科 教授 吉田信）

第56回大学祭記念教職スペシャル講演会開催！

2021.10.7～

2021.10.17
　広報室では、第1回岡山商科大学動画コンテストのグランプリ受賞者
である経済学科4年濱浦了輔さんに委託し、広報動画を制作いたしま
した。

　タイトルは「With you」。本学
で一緒に自分のやりたいことを
見つけよう！をテーマに制作され
ました。学内の風景がスタイリッ
シュに取り入れられ、主で写って
いる在学生も生き生きとした表
情を浮かべている、とても爽やか
な映像となっております。お時間

がある時にぜひご視聴ください。
　今後も学生が制作した動画を配信する予定ですので、興味のある方
はYouTubeチャンネルのご登録をお願いいたします。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（広報室）
学生制作動画「with you」
https://www.youtube.com/watch?v=hDpEP-vK
xaw&t=4s

YouTube岡山商科大学公式チャンネル
https://www.youtube.com/channel/UCDlksq6X
YqfQFBCGqedJ4yg

「自転車交通ルール」の動画制作
　法学部・倉持ゼミでは、以前から卒業研究として法教育教材の作成
を行っています。ねらいは二点あります。一つは、近年、法教育への関
心が高まっていることもあり、大学の社会貢献の一つとして、そういっ
たことに使える教材を作成するということ。もう一つは、よく言われる
ことですが、他人に教えようとすると自分がよくわかっていないと教え
られないということから、教材で扱うテーマについてゼミ生自身の深
い理解を促すということです。
　教材で扱うテーマについては学生自身に選ばせていますが、2021
年度の４年ゼミでは、ゼミ生４人が全員協力して「自転車交通ルール」
をテーマとすることになりました。これは、岡山市自転車条例の施行な
ど社会的に関心が高まっていることや、ゼミ生自身にとっても身近な問
題であることが理由でした。また、これまでの自転車についてのものは
自転車に乗っている人が被害者にならないようにという観点からのも
のが多かったことから、自転車に乗っている人が交通ルールに違反し
た場合の罰則や事故を起こして他人に損害を与えた場合の加害者と
しての損害賠償責任、またその賠償責任に備えるための責任保険と
いったことを扱っています。

　教材の形式（小冊子orスライドor動画・・・）や作成についてはほとんど
学生自身に委ねていますが、コロナ禍の中Google Workspaceを利
用するなどして、スライドを表示しながらゼミ生自身の声で解説を入れ
た動画を作成してきました。このあたりは、今の学生らしいと感じると
ころです。一方で、公開を予定していたことから他人の著作物を利用す
る際には配慮が必要なところ
ですが、当初は他人の作成した
グラフをそのまま使用してい
たなど、少し配慮の足りない点
も見受けられました。
　ゼミ生達の作成した動画は、
次のQRコードで視聴すること
ができます（約17分ありま
す）。興味をもたれた方はぜひ
ご覧になってください。
 

（法学部 講師 倉持 弘）

講演の様子 質問も沢山でました

コロナ対策で三密を避けてお聞
きしました

委託事業・日生カキオコまちづくり20周年記念事業
　2022年1月26日（水）に日生カキオコまちづくりの会の活動が20
周年を迎えるのにあたり動画制作及び写真展事業を委託されました。
昨年度に引き続き、2回目の事業となります。
　1月29日（土）にJR和気駅長（日生駅兼務）立ち会いの下、同会から
会長含め3名、学生2名と教職員が写真展の準備を行いました。まちづ
くり活動を振り返る写真と昨年度から委託事業に携わり、今回の写真
展を計画・準備した商学科の学生が撮影した日生町の写真、計46点の
写真を駅構内の掲示板を活用して展示しました。（展示期間：～2022
年3月末）
　2018年2月に行われた若者カキオコワークショップにて、本学学生
が「せっかくのカキオコシーズンなのに、日生の玄関口である駅構内を
見てワクワク感が全く感じられないため、もっと掲示を改善したらどう
か」と提案し、同会では毎年の懸案事項として取り上げられてきまし
た。提案から4年目にして、JR和気駅長のご厚意により、駅ホームに記
念横断幕を設置し、入り口にはウェルカムボードを掲示する他、駅利用
者の視線の先に写真展の写真を掲示することができました。
　準備中も観光客の方がホームの横断幕に足をとめ、写真展のキャプ
ションを読みながらカキオコのお店に向かう様子が見られました。牡蠣
シーズン中に少しでもカキオコの魅力を発信し、地域ブランド向上の
一助となれれば幸いです。　

　合わせて、20周年記念動
画も江端会長のアドバイスを
もらいながら鋭意制作中で、
完成次第、同会Youtubeチャ
ンネル（以下QRコード参照）
にて公開するので、興味のあ
る方はご登録をお願いしま
す。
　今後も同会の運営協力に携わり、楽しみながら行うまちづくりのお
手伝いをしたいと考えています。この場を借りて、こうした機会をくだ
さったカキオコ店舗の店主様、備前市日生町の皆様、JR
和気駅長、同会の皆様に厚く御礼を申し上げます。

（産学官連携センター）

日生カキオコまちづくりの会YouTubeチャンネル：
https://www.youtube.com/channel/UCiw1-aE_
1opU6wteTdaljcw

日生カキオコまちづくりの会HP：
https://www.hinase-kakioko.jp/

2022.1.29

＜2021年度学生懸賞論文の結果＞
　岡山商科大学では毎年学内において学生懸賞論文を募集してい
ます。
　審査の結果、今年度の結果は以下の通りでした。
１） 最優秀賞　該当者なし
２） 優秀賞　１名
吉家千加 「ロングセラー・ブランド化の条件に関する考察
　　　　　　　　　　シルバニアファミリーを事例として」（西ゼミ）
概要：玩具市場は、新規コンテンツと長期コンテンツによる市場の二
極化や少子化の影響で市場縮小が懸念されている。そこで、本研究は

ロングセラー・ブランド化への条件を解明することで、玩具メーカーの
ブランド戦略の課題に対して有益な示唆を提供する。35年以上、消費
者の支持を得ているシルバニアファミリーの事例研究を行った結果、

「既存顧客への積極的なアプローチ」という追加的な条件を発見した。
３） 佳作　２名
岩田和樹 「自動ナレーション追加システムの実装・配布」（箕輪ゼミ）
横山拓也 「炎上の防止に関する研究報告」（箕輪ゼミ）

　おめでとうございます！　　　　　　　　　　（岡山商科大学学会）

2021.12.21
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　コロナ禍2年目における就職活動は、オンライン採用を実施
する企業が一気に増えました。これにより、昨年5月に岡山県
で2度目となる緊急事態宣言が発令された状況においても、企
業の採用意欲が極端に低下することはありませんでした。しか
し、学生にとってはサークル活動やボランティア活動等が満足
にできなかったことで、自己ＰＲの際に話題が少なく苦労した
のではないかと思います。また、長引くオンライン生活により

　現在、就職活動を行っている本学の2023年3月卒学生につ
いては、コロナ禍により就職活動に苦戦する先輩の姿を見てき
たことで、不安や危機感を持ちながらも、早い段階から就職活
動の準備をする学生が増えました。キャリアセンターが主催し
た就職支援行事においても、オンラインでは常に100名以上の
学生の参加があり、昨年の参加者数を大きく上回りました。ま
た、各就職支援業者が年明けから開催した業界研究会や、各企
業のインターンシップにも多くの学生が参加していたようで
す。既に2月の段階で内定を獲得している学生が数名いること

キャリアセンター便り
2022年３月卒学生の就職活動を振り返って

2023年３月卒学生の動き

2024年３月卒学生（３年生）対象の主な就職支援行事予定

対面での人との接触を煩わしく感じたのか、就職活動終盤にお
いて学生の活動量がやや低下してしまい、10月以降の就職内
定率が昨年を若干下回る状況となってしまいました。このよう
な厳しい状況であっても、学生はオンライン採用のメリットを
活かしながら、危機意識を持って就職活動に取り組みました。
その結果、2月末の就職内定率は95.7％となり、昨年同時期に
近い内定率を保つことができました。

から、順調に就職活動を進めているのではないかと感じていま
す。2月に学内で開催予定であった「学内合同業界（企業）説
明会」が、新型コロナウイルス感染症の拡大により中止となり
ました。代替案として4月から「学内単独企業説明会」を頻繁
に開催し、少しでも多くの企業と学生が対面で接する機会を設
けていきたいと考えています。昨年度はオンライン生活から脱
却できない学生が増え、就職活動の終盤に未内定学生の活動量
が低下してしまいました。その反省を踏まえ、今後は対面を重
視した就職支援に努めていきたいと思います。

税理士、宅地建物取引士の合格について
　難関資格に挑戦する学生が増えてきているなか、今年度も多くの合格者が出て
います。
　税理士試験には３名が計５科目に合格しました。中でも今年度は、特に難易度
の高い科目である法人税法に合格者が出ています。法人税法に合格した経営学
部経営学科の４年生は、昨年度に簿記論・財務諸表論に合格しているため、税理
士になるために必要な５科目のうち３科目に合格したことになります。また、経営
学部経営学科の３年生２名が簿記論・財務諸表論の２科目に同時に合格していま
す。
　宅地建物取引士試験には法学部法学科の４年生２名と３年生１名、経営学部経
営学科４年生１名の計４名が合格しました。
　本学では、難易度の高い資格取得に向け、資格専門学校とのダブルスクールを
推奨しています。今年度の合格者も多くが資格専門学校の講座を受講していま
す。大学の授業との両立は容易ではないものと思われますが、授業の合間に学内
の自習室などを利用して勉強に励む姿が見られました。
　新型コロナウイルスの影響で思うように学生生活を送れないなか、早くから進路について考え、資格取得を目指す学生が増えているよ
うに思います。商大塾では、資格取得を目指す学生への支援を行っています。� （商大塾）

2022年６月８日（水） 第１回就職ガイダンス　「自分のための就職活動を始めよう！」
2022年９月28日（水） 第２回就職ガイダンス　「自分だけの本当の自己ＰＲを手に入れよう！」
2022年10月19日（水） 業界研究セミナー①　各業界の人事担当者の方々との座談会
2022年10月26日（水） 業界研究セミナー②　各業界の人事担当者の方々との座談会
2022年11月９日（水） 第３回就職ガイダンス　「エントリーシート＆履歴書の書き方」
2022年11月16日（水） 第４回就職ガイダンス　「個人面接＆グループディスカッション」
2022年11月30日（水） 第５回就職ガイダンス　「就活前に知っておきたいＳＰＩの基礎知識」
2022年12月７日（水） リクルートスーツ講座　「リクルートスーツの着こなし方」
2022年12月14日（水） ヘアスタイル＆メイク講座　「ヘア＆メイクで内定率アップ！」
2023年１月11日（水） 第６回就職ガイダンス　「３月就活解禁までに（春休み中に）やるべきこと！」
2023年１月27日（金）

１月30日（月） 短期集中ＳＰＩ対策講座　「ＳＰＩなんて怖くない！」

2023年２月22日（水） 第７回就職ガイダンス　「３月１日就活スタート！就活サイトのプレエントリーをしてみよう！」

合格報奨金授与の様子
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第69回全日本学生剣道
　選手権大会� 2021.12.4

　全日本剣道連盟が制定した、新型コロナウィルス感染予防の
ガイドラインに沿って延期されておりました標記大会が昨年の
12月4日に開催されました。　
　全国から各地区予選会を勝ち抜いた精鋭の男子学生剣士
176名が学生日本一を目指し東京都墨田区総合体育館に結集
いたしました。
　2年ぶりの開催とあって初戦から力と技の拮抗した気迫こも
る好試合が展開されました。本学からは、主将の佐藤太一（経
営学部4年）が中四国学生剣道連盟代表として2年ぶり2度目の
出場をいたしました。一昨年から多くの大会が中止となってお
り、待望のしかも学生剣士にとっては最高の檜舞台で期待どう
りの活躍をしてくれました。特に、２回戦は優勝候補の法政大学
の横藤選手（関東学生選手権2位）に延長の末、目の覚めるよう
な見事な突き技を決め勝利しました。彼にとっては4年間の集
大成となる試合であったように思います。結局4回戦で敗退しベ

スト32という戦績でした。
　本大会開催に当たり、大会
実施に向けてご尽力を頂いた
全日本学生剣道連盟をはじめ
各地区の学生剣道連盟の多く
の方々に深く感謝を申し上げ
ます。�（剣道部監督�阿部敏昭）

2021年度中国四国学生柔道
　体重別選手権大会� 2021.10.17−24

　10月17日（日）、24日（日）の2週にかけて山口県防府市
キリンレモンスタジアム武道館にて、2021年度中国四国学
生柔道体重別選手権大会が開催されました。当初は8月28日
（土）に開催される予定でしたが、延期となり1カ月以上経って
の開催となりました。昨年度は中止となっていたので、2年ぶり
に開催されました。コロナ禍で久々の試合参加となる学生も多
く、また昨年参加できなかった先輩達の思いもあり、それぞれ
が特別な気持ちで試合に臨んでいました。
　本大会は中国四国地区の大学生が参加する大会で、男女各
7階級で優勝を目指します。上位入賞者は全国大会へ出場する
ことができます。本学からは、男子53名、女子12名が出場し
ました。大会は新型コロナウイルス感染症対策が講じられ、無
観客で実施されました。
　久々の試合だったこともあってか、学生達は緊張感と共に試
合ができる喜びを感じているようでした。他大学の学生も同じ
気持ちだったと思います。コロナ対応により無観客・無声援の
静かな大会でしたが、白熱した試合が繰り広げられ、熱い闘志
が伝わってきました。
　試合結果は男女19名が入賞（男子6階級で優勝）しました。
本学からは男子13名が、2021年度全日本学生柔道体重別選
手権大会へ出場することができました。
� （法学部�助教�菊川�顕（柔道部顧問））

202１年度の部活動の主な戦績
サークル名 氏名 学

年 大会名
種目
種別

階級等
結果 出身校

弓道部

南　　昂聖 2年 第52回全日本学生弓道遠的選手権大会 男子個人 5位 岡山南高校（岡山）

南　　昂聖 2年 第67回東西学生弓道選抜対抗試合

団体（西
軍代表）
※西軍：
　東海地方
～沖縄地方
の代表選手

優勝 岡山南高校（岡山）

第54回中国学生弓道競技大会
女子団体 優勝

南　　昂聖 2年 男子個人 優勝 岡山南高校（岡山）
源　　悠花 2年 女子個人 優勝 明誠学院高校（岡山）

南　　昴聖 2年 第67回中四国学生弓道選手権大会 準最高
的中者 岡山南高校（岡山）

剣道部
第41回中四国学生剣道新人大会 男女団体 男女4チー

ム出場
佐藤　太一 4年 第69回全日本学生剣道選手権大会 男子個人 出場 倉敷商業高校（岡山）

硬式野球部

2021年度中国地区大学野球春
季二部リーグ戦

団体 2位
中村　亘児 2年 個人 敢闘賞 玉野光南高校（岡山）

2021年度中国地区大学野球秋
季二部リーグ戦

団体 1位タイ

藤井　洋史 4年 個人 敢闘賞 おかやま山陽
高校（岡山）

塩見　祐輝 4年 個人
首位打者賞
ベストナイン
（捕手）

東温高校（愛媛）

柴田　　陽 1年 個人 ベストナイン
（投手）

倉敷工業高校
（岡山）

井上　龍洸 3年 個人 ベストナイン
（三塁手）

英数学館高校
（広島）

宮原　武豊 3年 個人 ベストナイン
（外野手）

下関商業高校
（山口）

ゴルフ部

田口　咲春 3年 第68回朝日杯争奪日本女子学生ゴルフ選手権 女子個人 出場 明徳義塾高校（高知）

田口　咲春 3年 文部科学大臣杯争奪
第47回日本女子学生ゴルフ王座決定戦 女子個人

16位
タイ

明徳義塾高校
（高知）

2021年度中四国学生ゴルフ春季
1部校対抗戦

男子団体 準優勝
女子団体 準優勝

2021年度中四国学生ゴルフ秋季
1部校対抗戦

男子団体 準優勝
女子団体 準優勝

松浦　佑斎 2年 第45回中四国学生ゴルフ連盟杯争奪戦 男子個人 優勝 関西高校（岡山）
田口　咲春 3年 第45回中四国学生ゴルフ選手権大会 女子個人 優勝 明徳義塾高校（高知）

田口　咲春 3年 第8回中四国学生ゴルフ委員長杯争奪戦
第40回中四国学生ゴルフ新人戦 女子個人 優勝 明徳義塾高校

（高知）
田口　咲春 2年 第45回中四国女子学生ゴルフ連盟杯争奪戦 女子個人 優勝 明徳義塾高校（高知）

射撃部
池田　彩乃 4年 2021年度秋季全関西学生ライフル射撃選手権

2021年度秋季全関西学生ピストル射撃選手権
女子エアピ
ストル60発 3位

倉敷翠松高校
（岡山）

2021年度全日本学生スポーツ射撃選手権
兼UNIVASCUP2021-2022 個人 男女7

名出場

サークル名 氏名 学
年 大会名

種目
種別

階級等
結果 出身校

柔道部

2021年度全日本学生柔道体重
別選手権大会

個人 男子13
名出場

団体 男女出場

2021年度全日本学生柔道優勝大会 団体 男女出場
2021年度全日本ジュニア柔道体
重別選手権大会 個人 男女2

名出場

中国四国学生柔道体重別選手権大会 個人 男子6階
級制覇

秋定　岳人 2 全日本ジュニア柔道体重別選手権
中国地区予選会 90㎏級 優勝 神戸国際大学附

属高校（兵庫）

卓球部

第87回全日本大学総合卓球選手
権大会（個人の部）

男子ダブ
ルス

3チーム
出場

男子個人 5名出場
女子ダブ
ルス

3チーム
出場

女子個人 3名出場
第90回全日本大学総合卓球選手権大会 団体 男女出場
第17回全日本学生選抜卓球選手
権大会 個人 男女3

名出場
第53回中国新人学生卓球選手権大会 男子団体 優勝

第71回中国学生卓球選手権秋季大会
男子団体 優勝

阪口陽芽菜
清水　真梨

4年
1年

女子ダブ
ルス 優勝 岩国商業高校（山口）

岡山東商業高校（岡山）
男子バスケッ
トボール部

2021年度全日本大学バスケット
ボール選手権大会中国地区予選会 団体 5位

軟式野球部 2021年度西日本地区学生軟式
野球1部秋季リーグ戦

団体 4位

岡　　大雅 2年 個人
ベストナ
イン賞
（一塁手）

勝山高校(岡山)

吉原　匠真 3年 個人
ベストナ
イン賞
（外野手）

岡山東商業
（岡山）

ボウリング部

第59回全日本大学ボウリング選
手権大会

男子団体 4位
女子団体 6位

川崎　未来
高橋　晃大

4年
4年

第57回西日本ボウリング選手権
大会

2人チー
ム 2位 和歌山北高校（和歌山）

新田高校（愛媛）

陸上競技部

西岡　　海 4年 110ｍH 中四国学生
新記録樹立 豊岡総合高校（兵庫）

西岡　　海 4年 天皇賜盃第90回日本学生陸上競
技対校選手権 110ｍH 準決勝

進出 豊岡総合高校（兵庫）

西岡　　海 4年 第75回中国四国学生陸上競技対校選手権大会 110ｍH 優勝 豊岡総合高校（兵庫）
西岡　　海 4年 第44回中国四国学生陸上競技選手権大会 110ｍH 優勝 豊岡総合高校（兵庫）
西岡　　海 4年 第75回中国五県陸上競技対抗選手権大会 110ｍＨ 優勝 豊岡総合高校（兵庫）

（学生課）
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   受託研究 
令和３年度 岡山市学生イノベーションチャレンジ推進プロジェクト

商大祭

サークル合同説明会 ㏌ クリスマス

学位記授与式・入学宣誓式のご案内

●ご意見・ご感想等は、総務企画課学報担当まで　E－Mail／kouhou@po.osu.ac.jp

2021.10.17（日）

2021.12.23（木）

　2021年8月、岡山市の補助事業「学生イノベーションチャレンジ推進プロジェクト」に応募し採択（補助交付金20万円）されました。本プロジェクト
は、大学生が企業や地域・NPO等と協働して、若者ならではの柔軟なアイデアの提案・実践によって地域課題の解決や地域活性化を図る事業です。國光
ゼミでは、少子高齢化による労働者不足の問題について取り組んでいます。独立行政法人高齢・障害・求職者雇用支援機構の岡山支部にご協力を頂き、
岡山県内の高齢者雇用の実態や課題を調べました。
　本事業には、経済学部３年生の１２名が参加しました。研究演習（３年）の一環として、國光ゼミでは「自ら考え、適切に行動する能力」を養成することを
目的に、課題解決型学習（Project-Based Learning）を実施しています。学生が自ら課題を設定し、教室外でのフィールドワークを通じた資料の収集
と、調査対象への提言を目指しています。
　2021年4月に施行された改正高年齢者雇用安定法の影響を調べるために、高齢・障害・求職者雇用支援機構の岡山支部でヒアリング調査を実施しま
した。「65歳超雇用推進助成金」の利用実績として、65歳超継続雇用促進コースが急伸しています。正社員の定年後の雇用機会拡大が進む一方で、有
期契約労働者との格差が顕在化しています。
　高齢者の社会参加を考える啓発動画を作成し、岡山駅南地下道で公開しました。高齢者の働く動機は多様化しており、価値観に合わせた働き方を実
現できる環境を整備する必要があります。國光ゼミでは、高齢者が働きやすい企業の「見える化」として、ユニバーサルデザインに配慮した求人広告の
ビジネスモデルを提案しました。
　コロナ禍で活動の制約がある中で、限られた時間・場所の中から工夫し、「チームワーク」や「柔軟性」が養われたと考えます。これから就職活動を始め
る学生にとって、大変貴重な経験となったといえます。学生へのアンケートからは、「地域への愛着」や「社会への貢献」の意識の高まりを確認できまし
た。来年度も活動を継続していきたいと思います。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（経済学部 准教授 國光類）

　昨年は新型コロナウイルスの影響で中止、今年もコロナ禍ということもあり、どのような形であれば開催できるか熟慮した結果、オンラインと対面の
ハイブリッド方式で２年ぶりに大学祭を開催いたしました。
　開催期間は、１日で来場者も本学の学生限定ではありましたが、ゼミによる各種講演会、吹奏楽部よるオープニング、学生企画「ジェスチャーゲーム、

ｅスポーツ大会、抽選会」、サークル・フィールドスタディ紹介を実施し、お笑いラ
イブ「金属バット、おかずクラブ、３時のヒロイン」では、テレビでしかみたことのな
い芸人さんが登壇した瞬間、会場が歓喜に包まれました。
　開催にあたり課題が多く大変なこともありましたが、今年のテーマ「蒼～紡ぐみ
らい～」に込めた思い、『困難な状況にあっても前向きに、力を合わせて頑張ろう』
という強い思いは伝えることができたのではないかと思っています。
　来年がどのような状況になっているか見通せませんが、この思いを後輩たちが
紡いでもらえることと思います。
　最後になりますが、今年の大学祭を開催することができたのも、ご協力いただい
た学生・教職員の方々をはじめ、ご協賛くださいました企業、関係者の皆様のお力
添えのおかげです。心より感謝申し上げます。

（大学祭実行本部）

　２０２１年度はコロナの影響でサークルに入る
機会を失った１年生が多く、思うような学生生活
を送ることができていないことから、クリスマス
の雰囲気を味わってもらいながらの、サークル合
同説明会を実施しました。
　この説明会をきっかけにサークルに加入した
学生が思っていたよりも多く、開催した意義があ
ったことを大変うれしく思っています。
　限られた期間である大学生活において、勉学
面以外での充実感や満足感を共有して行ければ
と思っています。

（学友会）

　学位記授与式　　 2022年3月22日（火）　10時00分～
　入 学 宣 誓 式　　 2022年4月3日（日）　　 10時00分～
　　会 場 ： 本学体育館
　　※会場が密になることを避けるため、保護者のご出席はご遠慮いただいております。
　　　また、今後の状況により予定が変更される場合があります。

（総務企画課）


